

**CLAUDIA SHEINBAUM**

Hoy informa del presunto hackeo

ATZAYACATL CABRERA, LUIS ROMERO Y JUAN LUIS RAMOS

Especialista advierte que el grupo RansomHub es considerado como crimen organizado

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que hoy dará un informe del "presunto hackeo" que sufrió la Consejería Jurídica de la Presidencia, del que un grupo llamado RansomHub robó 313 gigabytes de información.

"Sobre el tema del hackeo, apenas hoy me van a entregar un informe y con gusto se los hacemos saber mañana; o del presunto hackeo, vamos a llamarle así", respondió la Presidenta sobre el tema ayer en su conferencia mañanera.

La primera alerta sobre el ciberataque la dio Víctor Ruiz, instructor en seguridad en la empresa SILIKN, a través de sus redes sociales. De acuerdo con

Ruiz, RansomHub dio un plazo, que se cumple el próximo 25 de noviembre, para que el gobierno pague un rescate a cambio de no publicar la información.

La Consejería Jurídica de la Presidencia, a cargo de Ernestina Godoy, es el área que atiende los asuntos legales del Ejecutivo federal y su titular, Claudia Sheinbaum. Dicha área es la que presuntamente sufrió un ataque por parte del grupo de hackers RansomHub

El especialista en ciberseguridad del Instituto de Investigaciones en Matemáticas Aplicadas y en Sistemas (II-MAS) de la UNAM, José Perusquía, explicó anteriormente a **El Sol de México** que los ataques de este tipo se hacen a través de un malware diseñado para



encriptar información. Así pueden pedir un “rescate” por la información.

Entre los datos sensibles que pudieron haber comprometido se incluyen los relacionados con decisiones legales, contratos y documentos estratégicos de la Presidencia, entre otros.

Este presunto hackeo se debió más a un ataque de crimen organizado que al hacktivismo, consideró Pablo Corona, de la Alianza México Ciberseguro.

Según el experto, el grupo RansomHub se destaca por sus campañas de ransomware, que es el secuestro de datos e información por medio de programas maliciosos para pedir rescate.

Destacó que hasta el momento se conoce poco sobre el evento y no se puede hacer oficial el hackeo, ya que sólo se trata de una versión del grupo de ciber-

delincuentes en foros de la Deep Web y no hay aún una versión oficial. Destacó que el grupo RansomHub tomó fuerza a lo largo de este año mediante la explotación de vulnerabilidades de sistemas para tomar control de equipos y robar contraseñas.

“Este grupo se encuentra entre los hackers que buscan un beneficio económico y se les califica como crimen organizado. Incluso tienen esquemas de licenciamiento y comparten ganancias de las extorsiones”, comentó Corona. Descartó que se trate de un grupo de hacktivistas como el de Guacamaya, una organización internacional de hackers que ha robado informes y documentos sensibles de gobiernos como el de El Salvador, Colombia, Chile, Perú y México para hacerlos públicos.

EL RIESGO

ENTRE la información que puede estar comprometida está la relacionada con determinaciones legales, contratos y documentos estratégicos



Ernestina Godoy y Claudia Sheinbaum en la conferencia de ayer